



COLECTIVOS MINORITARIOS | MÁS VISIBILIDAD EN UNA SOCIEDAD INCLUSIVA

CONOCER PARA INTEGRAR

El pueblo gitano celebra su Día Mundial reclamando que se dé luz a su cultura para evitar los prejuicios que ha soportado en la Historia



La bandera romaní se convirtió en uno de los símbolos de este pueblo en una cumbre en Londres en el año 1971. / EFE

AGENCIAS / MADRID

Cibeles se iluminó ayer de verde, azul y rojo. No era la enseña de un país invitado a la capital. Ni tampoco la celebración de una victoria deportiva. Eran los colores de un colectivo que ayer conmemoraba su día, el Día Mundial del Pueblo Gitano. El 8 de abril de 1971 está grabado a fuego en la memoria de los gitanos. Aquel día, en Londres, se instituyó la bandera y el himno de este pueblo. Desde entonces, esta fecha sirve para visibilizar la realidad de los más de 750.000 gitanos y gitanas que viven en España, reconocer su cultura y reivindicar la situación de la comunidad, dado que sigue siendo «la minoría más estigmatizada y rechazada en Europa», según recogía una declaración institucional.

La fecha también homenajea a las víctimas de las persecuciones a lo largo de los siglos, desde los Reyes Católicos a las más de 200 leyes antigitanas dictadas en España o las 500.000 personas de esta etnia asesinadas en el Holocausto.

Ya sea por estar en plena campaña electoral o por identificación con este colectivo, los principales partidos nacionales se volcaron con esta causa. Así, PP, PSOE, Podemos y Ciudadanos se unieron a la celebra-

ción de esta jornada que, bajo el lema #LecciónGitana reclamaba un mayor reconocimiento de su cultura para evitar los prejuicios soportados a lo largo de su historia.

Las cuatro formaciones mostraron su apoyo a este día de diferentes maneras: participando en actos conmemorativos, colgando banderas en algunos ayuntamientos que lideran o en los que están pre-

sentes, así como con mensajes institucionales en las redes sociales.

Los consistorios populares de Málaga, León, Burgos o Alicante o los gobiernos autonómicos, también presididos por el PP, de Madrid y Murcia desplegaron la bandera azul y verde con la rueda roja.

El PP, además, contó durante la XII Legislatura, recientemente terminada, con una diputada de esta etnia, Silvia Heredia, también concejala en Écija (Sevilla). En la próxima legislatura la Cámara Baja podría contar con otros representantes de la comunidad, Juan José Cortés (PP), la abogada y activista de la Fundación Secretariado Gitano, Sara Giménez (CS), la presidenta de la Federación Andaluza de Mujeres Gitanas (FAKALI), la socialista Beatriz Micaela Carrillo, o Ismael Cortés, número uno de En Comú Podemos al Congreso por la provincia de Tarragona.

Además, el Defensor del Pueblo se unió a este colectivo y, a través de su cuenta de Twitter, pidió «medidas para acabar con la brecha de desigualdad que afecta» a la comunidad gitana e «intensificar los esfuerzos para combatir la discriminación, acabar con los estereotipos y conseguir la igualdad real» de esta etnia, así como erradicar «de forma urgente e imprescindible» la segregación escolar del alumnado.

LA REACCIÓN



CARMEN CALVO
 VICEPTA. DEL GOBIERNO

«Sabéis que sois mis primas. Quiero a las gitanas en su cultura, sin perder identidad, pero libres»